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Estudo aponta Guarujá como a 
cidade mais segura do Litoral Sul

 ACidade divulgou ontem levantamento 
da Secretaria de Segurança Pública (SSP) 
sobre homicídios, furtos e roubos na região

A taxa de homicídios é de 2,71 a 
cada 100 mil habitantes, enquan-
to o município com maior índice 
teve uma taxa quase quatro vezes 
maior. Se comparado ao mesmo 

período de 2024, Guarujá teve que-
da de 27,15%. Os índices de furtos e 
roubos também registraram que-
da de 9,16%. Quando os furtos e 
roubos incluem os que envolvem 

veículos, Guarujá registrou taxa de 
506,48 para cada 100 mil habitan-
tes, menor taxa do litoral sul e me-
nos da metade da cidade que teve 
a maior taxa na região.   CIDADES/A3

Santos renova frota de ônibus e 
prefeito congela valor de tarifa

Arraial dos 
Ingleses tem 
últimos dias
O Arraial dos Ingleses entra em sua 
última semana com uma progra-
mação caprichada nos dias 13, 14 e 
15 de junho, no tradicional Clube 
dos Ingleses, em Santos. A quarta 
edição do evento prepara um en-
cerramento em grande estilo, com 
atrações inéditas, convidados es-
peciais e iniciativas solidárias que 
aquecem o coração. CIDADES/A4

Google ajuda PM a 
bloquear celulares 
roubados ESTADO/A6

Mercado fi nanceiro 
prevê expansão da 
economia  SEU DINHEIRO/A5

Cristina Wiazowski 
inicia transição em 
Mongaguá  CIDADES/A4

EM TEMPO REAL

Veículos foram apresentados ontem e reduzem a emissão de poluentes  CIDADES/A4

ISABELLA FERNANDES/DL

Operação faz 
686 testes do 
bafômetro 
A Fiscalização Alcoolemia, que faz 
parte da Operação Trânsito Se-
guro, realizou 686 testes do eti-
lômetro, popularmente conheci-
do como bafômetro, registrando 
duas autuações por recusa. Além 
disso, também foram realizadas 
autuações por infrações de trânsi-
to, que ainda estão sendo contabi-
lizadas por técnicos da Secretaria 
de Mobilidade Urbana (Semob). A 
ação foi realizada ontem na Aveni-
da Santos Dumont, esquina com 
Rua Joana de Menezes Faro, em 
Vicente de Carvalho.   CIDADES/A3

TRÂNSITO SEGURO
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Ainda que com discurso ambíguo, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) admitiu on-
tem ao STF ter discutido alternativas após ter sido derrotado na eleição de 2022. 
Apesar de já ter dado declarações do tipo em entrevistas e discursos públicos, é a 
primeira vez que formalmente ele faz essas declarações à corte. O ex-presidente é 
réu sob acusação de liderar uma trama golpista no fi nalde seu governo.       BRASIL/A7

Ex-presidente 
pede desculpas 
e ‘convida’ 
Moraes em 2026
O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) pediu desculpas a Alexandre 
de Moraes por imputar sem pro-
vas crimes a nomes do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e da Justi-
ça Eleitoral durante as eleições de 
2022. Nesta terça-feira (10/6), du-
rante depoimento no inquérito 
sobre trama golpista, Moraes ques-
tionou Bolsonaro sobre ele ter dito, 
quando ainda era presidente, que 
Edson Fachin e Luís Riberto Bar-
roso receberam 30 milhões de dó-
lares, enquanto Moraes teria rece-
bido 50 milhões de dólares, para 
permitir supostas fraudes duran-
te o processo eleitoral. Depois, em 
tom de brincadeira, convidou Mo-
raes a ser seu vice nas eleições pre-
sidenciais de 2026. “Eu declino”, 
respondeu Moraes. BRASIL/A7

Morrissey 
anuncia show 
em São Paulo

ANEXO/A8

Depoimento no STF  Bolsonaro 
nega golpe,mas admite 

estudo de ‘possibilidades’

VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL
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CHARGE

A
migo, cada amigo, marca um passo e um 
compasso. O tempo vai passando, vai che-
gando perto o fecho de mais um ano de vida, 
algumas décadas, e as lembranças e emo-
ções ficam mesmo à flor da pele. Tem mais 

o que lembrar; mais muito até o que esquecer também. 
Nesta costura toda são os amigos que pontuam o que 
fizemos ao longo da trajetória, muito mais até do que os 
amores.

Pensava nisso agora, nessa quase inexplicável coisa 
de amizades que às vezes a gente nem sabe bem onde 
começou, porque consideramos tanto mesmo que 
tenham sido poucos encontros, ou que estes tenham 
sido perdidos no tempo, mas inesquecíveis. Ultima-
mente, com a vida digital, temos amigos até que nun-
ca encontramos pessoalmente, mas estão ali sempre 
dando forças, te acompanhando, mandando mensagens, 
carinho e conforto. Não são meros seguidores. Falo de 
relações criadas, que tenho sorte de manter com muitos 
dos meus leitores, e que vocês talvez nem imaginem a 
diversidade deles. Os pontos de identificação.

Como dizia,  pensava nisso e foi até engraçado por 
coincidência assistir o rompimento público de uma 
amizade explosiva, a entre Donald Trump e Elon Musk, 
os milionários poderosos e extravagantes que antes ras-
gavam seda um para o outro e agora de uma hora para 
outra se espetam com farpas que podem acabar reve-
lando incríveis tramas. Ambos extravagantes senhores 
de ideias e atos que fazem o mundo tremer e temer. Cá 
estamos nós, no meio, e torcendo, claro, para a briga.

Amizade e poder nem sempre combinam, temos 
exemplos. Rompimentos de qualquer forma nunca são 
bons, carregam além de informações, mágoas.

No meu caso, ainda estranho muito não ter mais por 
aqui muita gente que possa contar de minha trajetória 
toda, perdi muitos amigos no caminho, outros acompa-
nharam só certas fases.  Guardo com carinho as poucas  
amizades que tenho de escola, universidade, as agora 
espalhadas até em outros países e fusos horários.

Encontrá-las muitas vezes me levam às lágrimas, 
como se ali o tempo voltasse, ativando a memória e as 
situações vividas. Mas cada vez mais, com a idade, isso 
fica pra trás e apenas sobram daqui as próprias e íntimas 
recordações dos afetos reais e cada vez mais difíceis de 
serem criados fora das tais redes.

Essa nostalgia vem da força da tristeza sentida pela 
perda recente de mais um amigo, Marino Maradei, que 
não encontrava há décadas, mas que jamais deixou de 
estar presente com a gentileza que marcou sua existên-
cia desde que nos conhecemos e trabalhamos juntos 
por um período. O que chama atenção é como a gente 
é capaz de se surpreender com o quanto distraídos po-
demos estar de quem até por poucos detalhes foi amigo 
influenciador de sua trajetória.

Com o tempo temos de nos acostumar – ah, como se 
isso fosse mesmo possível – com partidas. E delas extrair 
a sabedoria deixada, os planos e legados que puderem 
ser continuados, os exemplos a serem seguidos. Marcan-
do nossos aniversários.

Ainda estamos aqui. Como andam dizendo, a vida 
presta.

* Marli Gonçalves, Jornalista, consultora de comunicação, edito-
ra do Chumbo Gordo, autora de Feminismo no Cotidiano, Cole-
ção Cotidiano, Editora Contexto. (Na Editora e na Amazon). Vive 
em São Paulo, Capital.

Amigo é para 
sempre guardar

E o pior colocados 
onde não há risco de 
acidentes...

Edson Pirinausky, sobre 
Conheça o radar pirâmide. 

Assim os motoristas 
aprendem a respeitar 
as normas de trânsi-
to.

Allan Tavares, sobre Co-
nheça o radar pirâmide.

Golpe da falta de ver-
gonha na cara. 

Luciano Santos, sobre 
Golpe do panfleto é nova 
armadilha usada para rou-
bar carros. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A violência de 
gênero é uma 
questão crítica 
global. Segundo 
dados de 2021 
da World Health 
Organization, 
uma em cada três 
mulheres, no 
mundo, já sofreu 
violência � sica ou 
sexual

A 
violência de gênero é uma questão 
crítica global. Segundo dados de 
2021 da World Health Organization, 
uma em cada três mulheres, no 
mundo, já sofreu violência física ou 

sexual. 
Estudos mostram que estruturas patriarcais 

sustentam a desigualdade de gênero, moldam 
normas sociais que subjugam mulheres e 
perpetuam a violência sobre elas como instru-
mento de controle. Também apontam para a 
necessidade de uma profunda transformação 
social para que seja possível alguma mudança 
neste cenário.

Não são poucos os especialistas na questão 
que atestam que, muitos agressores utilizam 
estratégias de controle e de manipulação para 
manter poder sobre suas vítimas, minimizan-
do ou justificando suas ações violentas. Com-
preender esses comportamentos é essencial 
para que as vítimas possam reconhecer o ilícito 
e responder a sinais de alerta em situações de 
perigo. 

Informação e orientação, portanto, são 
fundamentais. E, neste cenário, destaca-se o 
programa “Defenda-se! Transformando Dor 
em Conhecimento” - iniciativa colocada em 
prática pelo Instituto Brasileiro de Atenção e 
Proteção Integral a Vítimas (Pró-Vítima) em 
parceria com o Instituto “Paulo Kobayashi”, e 
que conta com o apoio do Ministério da Mu-
lher, do Governo Federal. 

O projeto atua de forma multidisciplinar, 
abrangente e transformadora, oferecendo, de 
graça, treinamento em defesa pessoal e, não 
menos importante, acolhimento emocional, 
físico e jurídico. As aulas e os atendimentos 
acontecem na sede do Centro Educacional 
“Dom Orione” (rua Treze de Maio, 478, 2º andar 
- Bela Vista, São Paulo-SP). Qualquer mulher, 
maior de idade, pode participar, desde que 
residente na capital.

O curso de autodefesa melhora a auto-
confiança das alunas (hoje, quase 200) e as 
capacitam a reagir proativamente a situações 
de perigo. O treinamento também impacta 

positivamente no bem-estar psíquico e social 
de quem o pratica. 

Já com o serviço de acolhimento emocional, 
o programa oferece um espaço seguro para que 
as mulheres inscritas na iniciativa comparti-
lhem suas experiências e fortaleçam suas resi-
liências, com direito à superação de traumas, 
à recuperação emocional e, principalmente, a 
sensação de que não estão sozinhas. 

Alongamento e avaliação fisioterapêutica, 
também disponibilizadas, gratuitamente, pelo 
“Defenda-se”, contribuem para a prevenção 
de lesões e a promoção do 
bem-estar geral. Com orienta-
ção jurídica e conscientização, 
o programa ajuda mulheres a 
reconhecerem e a responderem 
a padrões de comportamento 
abusivo.

O projeto abarca, ainda, ca-
pacitações específicas em Direi-
tos das Vítimas e das Mulheres. 
Nos dias 13 e 14 de agosto, das 
9h às 13h, dentro do escopo do 
“Defenda-se”, a Pontifícia Uni-
versidade Católica de São Paulo 
(PUC-SP) sediará o evento “Di-
reitos das Vítimas: o Estatuto da 
Vítima na Defesa dos Direitos 
das Mulheres”. Na ocasião, será 
lançado o livro “Estatuto da Vítima”.

“Defenda-se”, portanto, é vital na luta pela 
igualdade de gênero. Promove a transformação 
social, por meio de conscientização, de suporte 
e de empoderamento. Trata-se de iniciativa es-
sencial, que transforma dor em conhecimento 
e em poder, ao disponibilizar às mulheres víti-
mas ou não de violência urbana ou doméstica 
as ferramentas para um futuro mais seguro.

* Celeste Leite dos Santos, presidente do Instituto Brasileiro 
de Atenção Integral à Vítima (Pró-Vítima); promotora de Justi-
ça em Último Grau do Colégio Recursal do Ministério Público 
(MP) de São Paulo; doutora em Direito Civil; mestre em Direito 
Penal; e idealizadora do Estatuto da Vítima.

O impacto do programa 
“Defenda-se” no enfrentamento 
da violência de gênero 
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 A Dados do sistema oficial 
da Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São Pau-
lo (SSP) referentes ao primei-
ro trimestre de 2025 apon-
tam Guarujá como destaque 
na Segurança Pública no Es-
tado e a cidade mais segura 
do Litoral Sul. A taxa de ho-
micídios é de 2,71 a cada 100 
mil habitantes, enquanto o 
município com maior índice 
teve uma taxa quase quatro 
vezes maior. Se comparado 
ao mesmo período do ano 
passado, Guarujá registrou 
uma queda de 27,15% neste 
quesito.

Além disso, os índices de 
furtos e roubos também re-
gistraram uma queda em re-
lação a 2024 de 9,16%. Quan-
do os furtos e roubos incluem 
os que envolvem veículos, 
Guarujá registrou uma taxa 
de 506,48 para cada 100 mil 
habitantes nos três primei-
ros meses deste ano, a menor 
taxa do litoral sul e menos da 
metade da cidade que teve a 
maior taxa na região.

“Investimos em estratégia 
com a Guarda Civil Municipal 
(GCM), restauramos o moni-
toramento por câmeras que 
ficou desativado por muito 
tempo e estabelecemos uma 
parceria com as polícias Mili-
tar e Civil. Mas isso é só o co-
meço”, afirma o prefeito de 
Guarujá, Farid Madi.

SMART SAMPA E MURALHA 
PAULISTA.
A intenção da Prefeitura de 
Guarujá é estruturar na Ci-
dade um programa nos mes-
mos moldes do Smart Sampa, 
desenvolvido pela Prefeitura 
de São Paulo, e integrado ao 
Muralha Paulista, programa 
mantido pelo Governo do Es-
tado. Os dois programas são 
iniciativas de segurança pú-
blica que, embora distintos, 
trabalham em conjunto.

O Smart Sampa é um sis-
tema de videomonitoramen-
to inteligente, com câmeras 
espalhadas pela cidade de São 
Paulo, que utiliza inteligên-
cia artificial para identificar 
e analisar comportamentos 
suspeitos e alertar as auto-
ridades em tempo real. As 
imagens são analisadas por 
algoritmos e profissionais da 

Dados do sistema oficial da Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo são referentes ao primeiro trimestre de 2025

DIVULGAÇÃO/PMG

Estudo aponta Guarujá como  
a cidade mais segura da região

LEVANTAMENTO. Cidade divulga dados da Secretaria de Segurança Pública sobre homicídios, furtos e roubos

segurança.
A estrutura do Smart 

Sampa trabalha integrada 
ao Muralha Paulista, que co-
necta sistemas de segurança 
municipais e estaduais, utili-
zando tecnologias como re-
conhecimento facial e análi-
se de dados para identificar e 
prevenir crimes, funcionan-
do como uma rede. É a este 
sistema que a Prefeitura de 
Guarujá deseja se integrar, 
também.

O Muralha Paulista utiliza 
câmeras, reconhecimento fa-

cial, análise de dados e cruza-
mento de informações para 
identificar e alertar sobre ati-
vidades suspeitas. As infor-
mações são compartilhadas 
entre as forças policiais e ou-
tros órgãos.

OPERAÇÃO OCUPAÇÃO.
Para aprimorar ainda mais o 
conjunto de ações no setor da 
segurança pública no Muni-
cípio, a Prefeitura de Guaru-
já implementou a Operação 
Ocupação, com ações volta-
das à segurança, trânsito e or-

denamento na região da orla 
e todo o Centro da Cidade. 
A ação teve início em 30 de 
maio, acontecendo de sexta 
a domingo. Nos dois primei-
ros finais de semana, nenhu-
ma ocorrência foi registrada 
em Pitangueiras e toda a re-
gião do Centro, foco inicial da 
Operação.

O trabalho é desenvolvido 
em conjunto entre a Guarda 
Civil Municipal (GCM) e a Se-
cretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana (Semob). Equi-
pes da Força Tarefa e Romu 

(Ronda Ostensiva) da GCM 
realizam patrulhamento em 
viaturas, motos e por meio 
de drones, com o objetivo de 
coibir furtos, roubos, ação de 
‘flanelinhas’ entre outras in-
frações.

Já os agentes da Semob 
realizam blitzes de trânsito, 
além de pintura de sinaliza-
ção de solo, faixas de pedes-
tres e recuperação de placas 
informativas. O Município 
estuda estender a operação 
para outros bairros já mapea-
dos pela Sedecon. (DL)

 A O Túnel Juscelino Kubits-
chek, popularmente conheci-
do como Túnel da Vila Zilda, 
passará por obras de manuten-
ção até esta quinta-feira (12), 
com intervenções que visam 
garantir a segurança e a flui-
dez do tráfego. O “sistema siga 
e pare” será adotado no perío-
do da manhã, com interdição 
parcial do túnel, sempre man-
tendo uma via desobstruída 
para que possa haver o deslo-
camento dos veículos duran-
te todo o período. Agentes de 
trânsito estarão no local para 
orientar os motoristas.

A equipe responsável pela 
manutenção orienta a popu-
lação a se programar e buscar 
rotas alternativas durante os 
períodos de interdição. Os des-
vios propostos para o trânsito, 
para veículos em geral, são uti-
lizar a Avenida Puglisi, a Ave-
nida Leomil e a Rua Mario Ri-

Túnel da Vila Zilda vai ser interditado 
para manutenção até quinta-feira (12)

Ônibus e veículos 
de emergência 
terão acesso 
garantido, no 
sistema Pare 
e Siga; outros 
veículos terão 
outras rotas 
sinalizadas

beiro, no sentido praia-Centro.
Já no sentido Centro-praia, 

devem ser utilizadas para o 
tráfego a Rua Washington, a 
Rua Cavalheiro Nami Jafet e a 
Avenida Marechal Deodoro da 
Fonseca. Ônibus e veículos de 
emergência terão acesso ga-
rantido. (DL)

 A Para animar o feriadão, o 
rapper Yago Oproprio, artista 
nomeado ao Grammy Latino 
2024, ancora em Santos com 
suas letras afiadas e seu som 
recheado de personalidade no 
dia 20 de junho, no palco do 
Arena Club, na Vila Mathias. A 
abertura dos portões acontece 
a partir das 21 horas. 

Longe da Baixada Santis-
ta desde 2022, o cantor chega 
com um setlist intenso, enca-
beçado pelo seu álbum de es-
treia “Oproprio” (2024), lança-
do pela Som Livre em parceria 
com a EME Cultural. No disco, 
Yago traz 10 faixas autorais que 
mergulham em suas vivências 
e crenças, com uma mistura de 
rap, MPB e boombap. 

Indicado ao Grammy La-
tino na categoria “Melhor In-
terpretação Urbana em Lín-
gua Portuguesa” com a faixa 
“La Noche”, de seu álbum de 
estreia, Yago acumula, atual-

Yago Oproprio faz 
show no dia 20 

mente, 2,3 milhões de ouvin-
tes mensais no Spotify. Agora, 
o artista chega a Santos com 
uma apresentação reconheci-
da pela Rolling Stone como 
um dos melhores shows do 
país, sempre com lotação má-
xima. Em terras caiçaras, o ra-
pper vem mostrar sua forte 
identidade e suas influências 
da MPB, do rap nacional e das 
sonoridades latinas, como 
Criolo, Sabotage e Racionais. 

Os ingressos já estão à ven-
da no site Articket, com valores 
a partir de R$80 reais. Os seto-
res são divididos entre pista 
e mezanino. Estudantes, ido-
sos, professores, deficientes e 
quem doar 1kg de alimento 
não perecível na entrada do 
evento têm direito a meia-en-
trada. Menores de 18 anos po-
dem entrar acompanhados de 
um responsável ou com um 
termo assinado e reconhecido 
em cartório. (DL)

A equipe responsável pela manutenção orienta a população a se 
programar e buscar rotas alternativas 
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Operação fez 
686 testes do 
bafômetro 
nesta terça

 A A Fiscalização Alcoolemia, 
que faz parte da Operação Trân-
sito Seguro, realizou 686 testes 
do etilômetro, popularmente 
conhecido como bafômetro, re-
gistrando duas autuações por 
recusa. Além disso, também fo-
ram realizadas autuações por 
infrações de trânsito, que ainda 
estão sendo contabilizadas por 
técnicos da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana (Semob). A ação 
foi realizada ontem na Avenida 
Santos Dumont, esquina com 
Rua Joana de Menezes Faro, em 
Vicente de Carvalho.

Ao todo, foram testados 472 
condutores de carros e 214 de 
motocicletas. A operação de fis-
calização tem o apoio do DE-
TRAN – SP e do Grupamen-
to Especializado de Apoio ao 
Trânsito (GEAT), da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM).

“Estamos promovendo 
uma série de ações em con-
junto com o Detran-SP, Polí-
cia Militar, Polícia Rodoviária, 
Guarda Portuária e GCM para 
dar mais segurança ao trânsi-
to na Cidade e hoje marcamos 
o início desse processo”, desta-
ca o titular da Semob, Rodrigo 
Sales. “Foi a primeira ação des-
se de que se tem notícia em Vi-
cente de Carvalho”, completa o 
secretário.

A Operação Trânsito Segu-
ro contará com uma série de 
ações até o início do mês que 
vem. Além da fiscalização re-
ferente ao consumo de álcool, 
haverá fiscalizações específi-
cas para abordar condutores de 
motocicletas que emitam ruí-
do alto no escapamento, além 
de fiscalizar a documentação 
dos veículos e condutores.

No Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB), a condução de 
uma motocicleta com esca-
pamento barulhento ou com 
silenciador defeituoso é con-
siderada infração grave, resul-
tando em multa e retenção do 
veículo. A multa, no valor de R$ 
195,23, além de acarretar cinco 
pontos na Carteira Nacional de 
Habilitação.

Já em relação à condução 
de veículos automorores sob 
o efeito de álcool, dirigir sob 
efeito de álcool ou outras subs-
tâncias psicoativas é uma in-
fração gravíssima. O artigo 165 
do CTB especifica que a multa 
é de R$ 2.934,73, com suspen-
são do direito de dirigir por 12 
meses. (DL)

TRÂNSITO SEGURO 
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 A O prefeito Rogério San-
tos (Republicanos) partici-
pou da entrega de 18 novos 
ônibus do serviço munici-
pal de transporte coletivo de 
Santos. A ação, realizada nes-
ta terça-feira (10), faz parte 
de uma iniciativa inserida 
no processo de renovação 
da frota. Durante o evento, o 
prefeito ainda garantiu que 
não haverá aumento nas ta-
rifas.

Os veículos reduzem a 
emissão de poluentes e con-
tribuem para a melhoria da 
qualidade do ar, por meio da 
tecnologia Euro 6. Essas no-
vas linhas atenderão a popu-
lação da Zona Noroeste.

“São substituições. A cada 
sete anos, os ônibus são tro-
cados e, com isso, a gente 
tem uma frota com uma 
média de vida de três anos 
e meio”, declarou o prefeito 
Rogério Santos.

“Isso traz confiabilida-
de, dá menos manutenção. 
Todos os ônibus têm Wi-Fi, 
ar-condicionado e platafor-
ma de acessibilidade. Esses 
18 nós vamos encaminhar 
para a Zona Noroeste, onde 
temos o maior percentual de 
pessoas que utilizam o trans-

A nova frota atenderá os munícipes da Zona Noroeste da cidade

ISABELLA FERNANDES/DL

Santos entrega 18 novos ônibus 
TRANSPORTE MUNICIPAL. Veículos reduzem a emissão de poluentes e contribuem para a melhoria da qualidade do ar

porte público.”
TARIFAS. 

O prefeito ainda garantiu 
que não haverá aumento na 
tarifa dos ônibus nos próxi-
mos quatro anos. “Se não fi-
zéssemos esse subsídio, te-
ríamos um valor de R$ 1,50 a 
mais na tarifa, e isso por dia, 
duas vezes no mínimo, R$ 
3,00 a mais por dia no salá-
rio do trabalhador”, declarou 
o prefeito.

“Estamos falando prati-
camente de R$ 70,00 a R$ 
90,00 a mais no transporte 
público, que é um potencial 
muito forte, principalmente 
nas pessoas que ganham um 
salário menor. O nosso com-
promisso é não aumentar 
a tarifa nos próximos qua-
tro anos. E, nos últimos dois, 
também já não aumenta-
mos”, concluiu.

VLT. 

O prefeito também comen-
tou sobre o atraso na inaugu-
ração da segunda fase do Veí-
culo Leve Sobre Trilhos (VLT), 
cuja operação foi prometida 
pelo governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) den-
tro de um prazo de 180 dias 
no último mês de fevereiro.

TECNOLOGIA EURO 6.

Responsável por diminuir 
em cerca de 97% o nível de 
resíduos dispensados no ar, 
o Euro 6 é a sexta iteração 
das notas  Euro, que defi-
nem os limites máximos 
de emissão de poluentes 
veiculares. 

Estabelecido pela Co-
missão Europeia, o objetivo 
principal é reduzir signifi-
cativamente as emissões de 
óxidos de nitrogênio (NOx), 
partículas e outros poluen-
tes atmosféricos emitidos 
por veículos a diesel.

Para atender aos pa-
drões do Euro 6, os fabri-
cantes de veículos imple-
mentaram tecnologias 
avançadas de controle de 
emissões, como sistemas 
de redução catalítica sele-
tiva (SCR), filtros de partí-
culas diesel (DPF) e recir-
culação de gases de escape 
(EGR).

Essas tecnologias visam 
converter os poluentes em 
compostos menos nocivos 
ou capturá-los antes de se-
rem liberados na atmosfe-
ra. Isso trás benefícios ao 
meio ambiente e à saúde da 
população. (Gabriel Fernandes)

“Eu tenho cobrado o go-
verno do estado. Hoje, a 
EMTU está em processo de 
encerramento, e a operação 

está sendo transferida para 
a Artesp. Houve uma modi-
ficação na equipe, e a gente 
vem cobrando. Eu, pessoal-

mente, estou conversando 
com o governador sobre esse 
assunto”, afirmou Rogério 
Santos.

 A A Prefeitura de Guarujá 
recebe até quinta-feira, 12 de 
junho, propostas das entida-
des interessadas em assumir 
a gestão do Pronto Socorro de 
Vicente de Carvalho (PSVC), 
nas modalidades adulto e in-
fantil, além dos serviços de 
referência e respectivos ane-
xos. A seleção está prevista em 
edital e é voltada a entidades 
de direito privado, sem fins 
lucrativos, qualificadas como 
Organizações Sociais na área 
da saúde.

O objetivo é garantir a con-
tinuidade e a melhoria dos 
atendimentos prestados à po-
pulação, por meio da gestão 
operacional e execução dos 

Guarujá recebe propostas para gestão do PS de VC
equipamentos da unidade.

Também caberá à entida-
de a contratação e gestão de 
profissionais de diversas áreas, 
execução de serviços como la-
vanderia, alimentação de pa-
cientes e acompanhantes, hi-
gienização, monitoramento 
eletrônico e manejo de resí-
duos, entre outros.

O contrato de gestão terá 
vigência inicial de um ano, po-
dendo ser prorrogado por até 
10 anos, conforme previsto 
na nova Lei de Licitações (Lei 
14.133/2021). Além da execu-
ção direta dos serviços, a orga-
nização deverá implementar 
ações de humanização, ofere-
cer educação permanente aos 
profissionais da saúde e firmar 
parcerias para o recebimento 
de estagiários na unidade.

O edital completo pode ser 
conferido no site da Prefeitura 
de Guarujá. (DL)A seleção está prevista em edital e é voltada a entidades de direito privado, sem fins lucrativos

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

serviços de urgência e emer-
gência.

As propostas técnicas, eco-
nômicas e documentos de ha-
bilitação devem ser entregues 
pessoalmente até as 17 horas 
desta quinta-feira (12) na sede 
da Prefeitura de Guarujá (Ave-
nida Santos Dumont, 640 – 
Térreo – Jardim Santo Antô-
nio).

Entre as responsabilidades 
previstas para a organização 
vencedora estão a prestação 
gratuita e universal dos ser-
viços de saúde à população, 
a aquisição e gestão de supri-
mentos médicos e administra-
tivos, bem como a manuten-
ção da estrutura física e dos 

Prefeitura recebe até quinta-feira, 12 
de junho, propostas das entidades 
interessadas em assumir a gestão do PS

 A Na manhã desta terça-fei-
ra (10), a prefeita eleita de 
Mongaguá, Cristina Wiazo-
wski, oficializou o início da 
transição de governo mu-
nicipal ao ser recebida pelo 
prefeito interino Luiz Berbiz 
de Oliveira, conhecido como 
Tubarão. O encontro marcou 
o protocolo do ofício de Atos 
Preparatórios para a gestão 
2025-2028. As eleições suple-
mentares aconteceram no 
último domingo, dia 8.

O documento indica a 
composição da equipe téc-
nica responsável pela tran-
sição, formada por profis-
sionais como o advogado 
Sandro Abreu, o gestor pú-
blico Willians Bezerra da Sil-
va, os advogados Julio Arthur 
Fontes Neto e André Figueiras 
Noschese Guerato, o econo-
mista João Pedro da Silva e 
o especialista em Ciência da 
Computação Risto Dobrévs-
ki Neto.

O governo interino tam-

Cristina Wiazowski inicia transição em Mongaguá

Prefeita eleita Cristina Wiazowski, oficializou o início da transição de governo municipal ontem

DIVULGAÇÃO/PMM

bém indicará três represen-
tantes para apoiar a comissão 
de transição. O trabalho con-
junto terá como objetivo rea-
lizar um estudo situacional 
da administração atual, além 
de auxiliar a nova gestão na 
busca por recursos para viabi-
lizar projetos e investimentos 
na cidade.

PARCERIA.

Cristina Wiazowski destacou 
a parceria entre os governos: 
“Esse governo interino é par-
ceiro e aderiu ao nosso pro-
jeto de cidade, ao Plano de 
Governo da Cristina. Esta-
mos vivendo um momento 
de união e reconstrução de 
Mongaguá.”

O prefeito interino Tuba-
rão reforçou o compromisso 
com a nova gestão: “No que 
depender de mim, as portas 
estão abertas. Vocês têm a 
vontade de modernizar a ci-
dade, e isso é muito impor-
tante”. (Luana Fernandes)

Arraial dos 
Ingleses tem 
últimos dias

 A O Arraial dos Ingleses en-
tra em sua última semana 
com uma programação ca-
prichada nos dias 13, 14 e 15 de 
junho, no tradicional Clube 
dos Ingleses, em Santos. Após 
um final de semana de es-
treia marcado por casa cheia, 
a quarta edição do evento 
prepara um encerramento 
em grande estilo, com atra-
ções inéditas, convidados es-
peciais e iniciativas solidárias 
que aquecem o coração.

“É uma alegria ver o Ar-
raial dos Ingleses consolidado 
como um dos eventos juni-
nos mais esperados da cida-
de”, destaca Marcelo Olivei-
ra, presidente do Clube. Um 
dos grandes destaques será o 
show da banda Musirama na 
sexta-feira (13), que dividirá 
o palco com Murilo Lima e a 
banda O Bando — um encon-
tro inédito e esperado. (DL)

Cidades
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 A Sistema de transferências 
instantâneas do Banco Cen-
tral (BC), o Pix bateu novo re-
corde na última sexta-feira (6). 
Pela primeira vez, a modalida-
de aproximou-se da marca de 
280 milhões de transações em 
24 horas.

Somente na última sexta-
-feira (6), foram feitas 276,7 mi-
lhões de transferências via Pix 
para usuários finais. O recor-
de diário anterior tinha sido 
registrado em 20 de dezem-
bro de 2024, dia do pagamento 
da segunda parcela do décimo 
terceiro salário, com 252,1 mi-
lhões de movimentações.

Em valores, foram movi-
mentados R$ 135,6 bilhões na 
última sexta-feira. O montan-
te é o quarto maior da histó-
ria para um dia. O recorde em 
valores também foi registrado 

em 20 de dezembro, quando 
foram movimentados R$ 162,9 
bilhões.

“Os números são mais uma 
demonstração da importân-
cia do Pix como infraestrutura 
digital pública, para a promo-
ção da inclusão financeira, da 
inovação e da concorrência na 
prestação de serviços de paga-
mentos no Brasil”, informou 
o BC em comunicado. Criado 
em novembro de 2020, o Pix 
acumulou, no fim de maio, 
175,47 milhões de usuários, 
conforme as estatísticas men-
sais mais recentes. Desse total, 
159,92 milhões eram pessoas 
físicas; e 15,56 milhões, pessoas 
jurídicas. 

Em abril, segundo os da-
dos consolidados, o sistema 
superou a marca de R$ 2,677 
trilhões movimentados. (AB)

Pix bate recorde de 
transações em 1 dia

 A Junto à portaria que libe-
rou a portabilidade de contra-
tos consignados de celetistas, 
o governo alterou três men-
ções à quantidade de emprés-
timos permitidos por traba-
lhador, retirando a previsão 
de um único contrato por 
pessoa.

Agora, o Ministério do Tra-
balho permite até nove con-
tratos por trabalhador CLT, 
desde que juntos eles fiquem 
dentro do limite de compro-
metimento de até 35% do sa-
lário líquido, informou o pre-
sidente da Dataprev, Rodrigo 
Assumpção, nesta terça-fei-
ra (10).

No entanto, esta quanti-
dade não está expressa nas 
portarias publicadas na se-
mana passada. O objetivo do 
governo é ter flexibilidade no 
número de empréstimos per-
mitidos por trabalhador e, no 
futuro, aumentar para 12 con-

tratos.
A mudança já está em vi-

gor e depende da adoção dos 
bancos para ser disponibiliza-
da aos trabalhadores.

Também já está em vigor a 
portabilidade de consignados 
entre bancos e a renegociação 
de contratos antigos desde a 
última sexta-feira (6).

O próximo passo para o 
consignado do trabalhador é 
a interligação dos sistemas da 
Dataprev, empresa que ana-
lisa os dados dos trabalha-
dores, e bancos para que o 
desconto do FGTS (Fundo de 
Garantia do Tempo de Servi-
ço) seja automático em caso 
de inadimplência. A estimati-
va é que esta atualização esta-
rá de pé em julho, mas ela ain-
da não está pronta. Segundo 
Assumpção, a atualização da 
Dataprev depende da delibe-
ração do MTE sobre o tema. 
(AB)

Governo muda regra 
para empréstimos 

NOTAS

 A As exportações de ovos 
in natura e processados para 
os Estados Unidos cresceram 
996% nos cinco primeiros me-
ses deste ano, desde que o país 
de destino passou a sofrer com 
preços recordes no início do 
ano.

Os embarques para os EUA 
totalizaram 9.735 toneladas 
de janeiro a maio, com cresci-
mento ainda mais expressivo 
no mês passado, quando a alta 
foi de 1.384%, com a exporta-
ção de 4.166 toneladas, 42,8% 
do total, segundo a ABPA (As-
sociação Brasileira de Proteína 
Animal).

Principal mercado para os 

ovos brasileiros, os EUA tive-
ram preços recordes de ovos 
neste início de ano, o que levou 
Washington a buscar maneiras 
de aumentar as importações.

Desde 2022, o vírus da gripe 
aviária dizimou quase 170 mi-
lhões de galinhas, perus e ou-
tras aves no país, e a escassez 
elevou os preços dos ovos em 
53,6% no atacado em feverei-
ro, antes de uma leve queda no 
mês seguinte. Isso fez restau-
rantes subirem os preços dos 
cardápios, e supermercados 
enfrentaram estoques reduzi-
dos. O governo do republicano 
Donald Trump lançou um pla-
no sobre o tema. (AB)

Exportação de ovos 
para EUA cresce 996%

 D Desde 2022, o vírus da gripe aviária dizimou quase 170 
milhões de galinhas, perus e outras aves no país

PREFEITURA DE PALMAS/DIVULGAÇÃO

 D Já no grupo 
alimentação, os principais 

responsáveis pelo recuo 
da taxa de inflação foram 

as quedas de preços do 
tomate (-13,52%), do arroz 

(-4%), do ovo de galinha 
(-3,98%) e das frutas 

(-1,67%).

RAFFA NEDDERMEYER/AGENCIA BRASIL 

 A O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), que mede a inflação oficial, ficou em 0,26% 
em maio deste ano. A taxa é inferior às observadas 
em abril deste ano (0,43%) e em maio do ano passa-
do (0,46%).

Segundo os dados divulgados nesta terça-feira 
(10) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), a inflação oficial acumula taxas de 2,75% no 
ano e de 5,32% em 12 meses.

O grupo de despesas habitação apresentou o 
maior impacto na taxa de inflação do mês, com uma 
alta de preços de 1,19%, influenciada principalmente 
pelo aumento da energia elétrica residencial (3,62%).

“Além do reajuste em algumas áreas pesquisa-
das, e aumento nas alíquotas de PIS/COFINS, es-

teve vigente no mês de maio a 
bandeira tarifária amarela, com 
cobrança adicional de R$ 1,885 
na conta de luz a cada 100 kWh 
(quilowatts-hora) consumido”, 
afirmou o pesquisador do IBGE 
Fernando Gonçalves.

Também houve aumento nos custos do gás enca-
nado (0,25%) e da taxa de água e esgoto (0,77%).

Por outro lado, a deflação (queda de preços) de 
0,37% nos transportes e a perda de ritmo da inflação 
da alimentação (que passou de 0,82% em abril para 
0,17% em maio) colaboraram para o recuo da infla-
ção oficial no mês.

Nos transportes (que tiveram deflação de 0,38% 
em abril), houve queda de preços de passagens aéreas 
(-11,31%), gasolina (-0,66%), óleo diesel (-1,30%), etanol 
(-0,91%) e gás veicular (-0,83%).

Já no grupo alimentação, os principais responsá-
veis pelo recuo da taxa de inflação foram as quedas 
de preços do tomate (-13,52%), do arroz (-4%), do ovo 
de galinha (-3,98%) e das frutas (-1,67%).

Entre os demais grupos de despesas, houve de-
flação nos artigos de residência (-0,27%) e quedas na 
taxa de inflação nos grupos vestuário (que passou de 
1,02% em abril para 0,41% em maio), saúde e cuida-
dos pessoais (de 1,18% para 0,54%), despesas pessoais 
(de 0,54% para 0,35%) e comunicação (de 0,69% para 
0,07%). Educação manteve a taxa de 0,05%. (AB)

Inflação oficial recua 
para 0,26% em maio 
deste ano, diz IBGE

Nos transportes 
houve queda 
de preços de 
passagens 
aéreas (-11,31%), 
gasolina 
(-0,66%), óleo 
diesel (-1,30%), 
etanol (-0,91%) e 
gás veicular

Fique 
ligado  

 D Puxada pela agropecuária, no primeiro trimestre de 2025 a 
economia brasileira cresceu 1,4%, segundo o IBGE

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

Mercado 
prevê 
expansão da 
economia 
FOCUS. Previsão do mercado 
financeiro para o crescimento da 
economia em 2025 foi elevada 

A 
previsão do mercado fi-
nanceiro para o cresci-
mento da economia em 
2025 foi elevada de 2,13% 
para 2,18%, de acordo 

com o Boletim Focus, divulgado na 
segunda-feira (19), em Brasília.

A pesquisa é realizada semanal-
mente pelo Banco Central (BC) com 
a expectativa de instituições finan-
ceiras para os principais indicadores 
econômicos.

Para 2026, a projeção para o Produ-
to Interno Bruto (PIB - a soma dos bens 
e serviços produzidos no país) ficou 
em 1,81%. Para 2027 e 2028, o mercado 
financeiro estima expansão do PIB em 
2% para os dois anos.

Puxada pela agropecuária, no pri-
meiro trimestre de 2025 a economia 
brasileira cresceu 1,4%, segundo o 
IBGE. Em 2024, o PIB fechou com alta 
de 3,4%.

O resultado representa o quarto 
ano seguido de crescimento, sendo a 
maior expansão desde 2021 quando o 
PIB alcançou 4,8%.

A previsão da cotação do dólar está 
em R$ 5,80 para o fim deste ano. No 

fim de 2026, estima-se que a moeda 
norte-americana fique em R$ 5,89.

INFLAÇÃO.
A estimativa para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) – considerado a inflação 
oficial do país – para 2025 passou de 
5,46% para 5,44% nesta edição do Bo-
letim Focus. Para 2026, a projeção da 
inflação ficou em 4,5%. Para 2027 e 
2028, as previsões são de 4% e 3,85%, 
respectivamente.

A estimativa para 2025 está acima 
do teto da meta de inflação que deve 
ser perseguida pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Nacional (CMN), 
a meta é de 3%, com intervalo de to-
lerância de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o limite 
inferior é 1,5% e o superior 4,5%.

Em abril, a inflação oficial fechou 
em 0,43%, pressionada principalmen-
te pelos preços dos alimentos e de pro-
dutos farmacêuticos.

O resultado mostra desaceleração 
pelo segundo mês seguido, após o 
IPCA ter marcado 1,31% em fevereiro e 
0,56% em março. No acumulado em 12 

meses, o índice divulgado pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) soma 5,53%.

Para maio, o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-15), 
que mede a prévia da inflação oficial, 
ficou em 0,36%. O resultado da in-
flação oficial será divulgado amanhã 
pelo IBGE.

JUROS BÁSICOS. 
Para alcançar a meta de inflação, o 
Banco Central usa como principal 
instrumento a taxa básica de juros, a 
Selic, definida em 14,75% ao ano.

A alta do preço dos alimentos e 
da energia e as incertezas em torno 
da economia global fizeram o BC au-
mentar mais uma vez os juros em 0,5 
ponto percentual na última reunião, 
no mês passado, o sexto aumento se-
guido da Selic em um ciclo de contra-
ção na política monetária.

Em comunicado, o Copom não deu 
pistas sobre o que deve ocorrer na pró-
xima reunião, na metade de junho. 
Afirmou apenas que o clima de incer-
teza permanece alto e exigirá prudên-
cia da autoridade monetária. (AB)
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Publicidade Legal

ABANDONO DE EMPREGO - CONVOCAÇÃO
Convocamos o Sr. Felipe Vital da Silva a comparecer a 
empresa Comercial Litorânea de Ferro e Aço Ltda, com 
sede a R. Augusto Simões 33 para tratar de assuntos de seu 
interesse. Guarujá 11 de junho 2025. Comercial Litorânea 
de Ferro e Aço Ltda

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA 
GERAL ORDINÁRIA

Associação de Fretamento de Executivos da 
Baixada Santista - AFREBAS

CNPJ 71.546.212/0001-17
Assembleia Geral Ordinária

Convocação
Convocamos os Senhores coordenadores das linhas 
associadas à Associação de Fretamento de Executivos da 
Baixada Santista – AFREBAS para a Assembleia Geral 
Ordinária, em observância ao previsto no artigo 26 do Estatuto 
Social, que se realizará em sua Sede Social, no dia   30 de 
Junho de 2025, às 20h30min em primeira convocação 
e em segunda, às 21h00min, a fim de deliberarem sobre as 
seguintes ordens do dia:
a) Apresentação do Relatório da Diretoria e das contas e 
demonstrações financeiras do período de 01/01/2025 à 
30/06/2025;
b) Discussão e deliberação sobre o parecer do Conselho 
Fiscal;
c) Posse do Presidente e Vice-Presidente eleitos, da Diretoria 
e Membros do Conselho Fiscal para Gestão a iniciar-se em 
01/07/2025 á 30 de Junho de 2027.
Santos, 10 de Junho  de 2025

Eliane Magalhães Castro
Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

43/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 43/2025
Processo nº 2478/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços para 
possível aquisição de soros 
em sistema fechado a fim de 
atender a U.P.A – unidade de 
pronto atendimento, S.A.M.U 
– serviço de atendimento 
móvel de urgência e 
redes de atenção básica e 
especialidade da secretaria 
de saúde de Itanhaém por 
um período de 12 meses.   
Recebimento das propostas: 
Início - 11/06/2025 e Final - 
26/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 26/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 10 de junho de 2025

Fabio Miranda Crivellari 
Secretario de Saúde
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000035-
09.2023.8.26.0075 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, do Foro de 
Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). HUGO WINGETER RAMALHO, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER aos invasores desconhecidos que Geilsa 
Kátia Sant´ana ajuizou Ação de Imissão na Posse (R$1.000,00 - 09.01.23) 
em relação ao imóvel localizado na Av. Anchieta, 11318, Indaiá, objeto da 
matrícula nº 76.835 do 1º CRI/Santos, arrematado em leilão extrajudicial 
promovido pela CEF. Foi deferida a tutela provisória para a imissão liminar 
da autora no imóvel (17.02.23 - fls. 209). . Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os 
atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá 
após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Bertioga, aos 06 de junho de 2025 K-10e11/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1013049-04.2022.8.26.0590. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro 
de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a MARCOS RIBEIRO DE 
FREITAS, CPF 297.619.998-15, que lhe foi proposta Ação de Cobrança por parte de BANCO BRADESCO S/A, para a cobrança de R$49.797,17 
(03/11/2022), em razão da inadimplência do Empréstimo Pessoal nº6355932, tendo em vista que o réu deixou de pagar as parcelas de 21/03/2022 
a 21/09/2022. Encontrando-se o devedor em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que no prazo de 15 
dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu estará sujeito aos efeitos da 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade 
de São Vicente, aos 12 de maio de 2025. ARTUR MARTINHO DE OLIVEIRA JÚNIOR-Juiz de Direito 

SINDICATO DAS EMPRESAS DE SERVIÇOS CONTÁBEIS E DAS EMPRESAS DE 
ASSESSORAMENTO, PERÍCIAS, INFORMAÇÕES E PESQUISAS DA BAIXADA 

SANTISTA – SESCON BAIXADA SANTISTA - CNPJ: 05.994.353/0001-78 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DE ELEIÇÃO 2025 Pelo presente edital, em conformidade com o 
disposto no Estatuto Social e no Regulamento Eleitoral do SESCON-BS, faço saber que no dia 02 de Outubro de 
2025, no período das 13 às 17 horas, na sede desta entidade, situada na Avenida Ana Costa, 146, cj. 2008 – Vila 
Mathias – Santos – SP, será realizada Assembleia de eleição para composição da Diretoria Executiva, Conselho 
Fiscal e Delegados Representantes junto à Federação a que está Filiada esta Entidade e respectivos suplentes, 
para o mandato de 1 de Janeiro de 2026 até 31 de Dezembro de 2028, ficando aberto o prazo de 30 dias corridos 
contados da publicação deste edital para registro de chapas. O requerimento de registro de chapa, deverá ser 
apresentado em 2 vias e acompanhados de todos os documentos exigidos pelo Regulamento Eleitoral e dirigido ao 
Presidente do Sindicato, podendo ser assinado por qualquer dos candidatos componentes da chapa. A Secretaria 
da Entidade funcionará no período destinado ao registro de chapas, para atendimento e prestação de informações 
concernentes ao processo eleitoral, de segunda a sexta feira, das 13 às 17 horas. A impugnação de candidaturas 
poderá ser realizada no prazo de 5 dias após a publicação do edital com as chapas registradas. Em se tratando 
de chapa única, a eleição será efetuada em única convocação, com qualquer número de associados, no dia 02 
de outubro de 2025, nas condições estabelecidas no regulamento eleitoral. No caso de haver mais de uma chapa 
registrada e, caso não seja obtido quórum em primeira convocação - participação de eleitores que representam a 
maioria absoluta das associadas com direito a voto e quites com a tesouraria – a eleição, ocorrerá em segunda 
convocação, no mesmo dia e local, às 17:30 horas, considerando-se válida a eleição com qualquer número de 
associadas, entre aquelas que se encontravam em condições de voto em primeira convocação. Em caso de empate 
entre as chapas mais votadas, realizar-se-á nova eleição, limitada às chapas empatadas, no dia 17 de Outubro de 
2025 às 17 horas, no mês local. Fica constituída, nos termos do Regulamento Eleitoral, comissão para instrução 
dos recursos referentes à recusa ou impugnação de chapas, composta de 5 representantes de associadas, assim 
formada: Marcelo Nunes,  Carla Ferreira da Cruz, Odete Gomes da Cruz, Fabiola da Silva Oliveira e Vera Lucia 
Rodrigues Stoffel. 

Santos, 11 de Junho de 2025. 
CARLOS HENRIQUE GOMES DA CRUZ . 

Presidente

Eudmarco S.A. Serviços e Comércio Internacional
CNPJ MF nº 58.138.058/0001-86 - NIRE nº 35300012178

Edital de Termo de Responsabilidade nº 47/2025
A Junta Comercial do Estado de São Paulo torna público que o fiel depositário dos gêneros e mercadorias 
recebidos pela filial da sociedade empresária “Eudmarco S.A. Serviços e Comércio Internacional”, NIRE 
35901756210, CNPJ 58.138.058/0031-00, localizada na Rua Senador Dantas, nº 206, Macuco, Santos/SP, 
CEP 11015-210, Sr. Rodrigo Samuel Gonçalves, brasileiro, portador do RG nº 42.782.399-7 - SSP/SP, inscrito no 
CPF/MF sob nº 227.676.898-38, assinou em 26/05/2025 o Termo de Responsabilidade nº 47/2025, com fulcro 
nos artigos 1º, § 2º, do Decreto Federal nº 1.102/1903 e do artigo 3º, parágrafo único, da IN nº 52/2022, do 
Departamento de Registro Empresarial e Integração, devendo ser publicado e arquivado na JUCESP o presente 
edital, nos termos do artigo 8º da supracitada Instrução Normativa. Marcio Massao Shimomoto. Presidente da 
Junta Comercial do Estado de São Paulo.

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

 A A Polícia Militar de São 
Paulo e o Google fecharam 
uma parceria para combater 
roubos e furtos de celulares. 
A novidade foi anunciada 
pelo Governo de São Paulo 
nesta terça (10/6).

A funcionalidade já está 
disponível nos Terminais 
Portáteis de Dados (TPD) 
dos policiais e pode ser ativa-
da para celulares com siste-
ma Android, que representa 
mais de 80% dos aparelhos.

Com isso, a ferramenta 
permitirá que os agentes blo-
queiem remotamente apa-
relhos roubados ou furtados 
durante o atendimento de 
ocorrências.

SÓ A PEDIDO DA VÍTIMA.
Segundo a Diretoria de Tec-
nologia da Informação e Co-
municação da PM, a funcio-
nalidade só será acionada a 
pedido da vítima, que deve-
rá fornecer os dados neces-
sários para a ativação do ser-
viço.

Além de bloquear o apa-
relho, os policiais podem aju-
dar a vítima a localizar o dis-
positivo em tempo real, tocar 
um som para facilitar a iden-

Polícia Militar de São Paulo e o Google fecharam uma parceria para combater roubos e furtos de celulares

ROGÉRIO CASSIMIRO/MTUR

Google ajuda PM a bloquear celulares 
roubados em tempo real em São Paulo

SEGURANÇA. Funcionalidade já está disponível nos Terminais Portáteis de Dados (TPD) dos policiais e pode ser ativada para celulares com sistema Android

tificação do celular ou, em 
último caso, apagar todos os 
dados.

Todas as ações devem ser 
documentadas pelo agente.

GOVERNADOR CELEBRA 
ACORDO.
“Essa parceria da PM com 
o Google é mais uma fer-
ramenta importante para 
coibir o crime e proteger a 
população”, destacou o go-

aparelho, nem a investigação 
policial.

Neste ano, 24,7 mil apare-
lhos foram roubados na cida-
de de São Paulo, entre janeiro 
e abril. (Bruno Hoffmann)

Segundo a 
Diretoria de 
Tecnologia da 
Informação e 
Comunicação 
da PM, a 
funcionalidade 
só será acionada 
a pedido da 
vítima, que deverá 
fornecer os dados 
necessários para 
a ativação do 
serviço

vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) durante o 
anúncio do serviço.

A novidade, que funcio-
nará por meio do Google Lo-
calizador, será incorporada 

aos TPDs. Os policiais ini-
ciam o período de instrução 
sobre o uso da ferramenta 
nesta semana.

A Diretoria de Tecnologia 
da Informação e Comunica-

ção explicou que o uso do 
TPD é uma medida de apoio 
imediato à vítima e não subs-
titui a necessidade de regis-
trar o Boletim de Ocorrên-
cia, informando o IMEI do 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1003011-68.2024.8.26.0587 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª 
Vara Cível, do Foro de São Sebastião, Estado de São Paulo, Dr(a). Guilherme Kirschner, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
ANNI CAROLLINE BARBOSA DE ALMEIDA, CPF 42536446867 e e Tais Lopes Baumbach Costa CPF 014.554.110-00 que lhe 
foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Andreia Correa Ribeiro, referente ao contrato de 
prestação de serviços. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para 
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 3 dias, a fluir do prazo supra, paguem o débito atualizado, com os 
honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresentem embargos em 15 dias, podendo, nesses 15 dias depositar 30% do 
débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob pena de expedição de mandado de 
penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia da execução Não sendo contestada a 
ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sao Sebastiao, aos 05 de junho de 2025. 
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 A O relatório final da Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) das Bets, apresentado on-
tem (10), pede o indiciamen-
to de 16 empresas ou pessoas, 
incluindo as influenciadoras 
digitais de grande alcance nas 
redes sociais Virgínia Fonseca 
e Deolane Bezerra dos Santos, 
com dezenas de milhões de 
seguidores.

O texto final apresentado 
pela relatora da CPI, senadora 
Soraya Thronicke (Podemos-
-MS), afirma que há indícios 
para processar as duas por cri-
mes como propaganda enga-
nosa, estelionato, lavagem de 
dinheiro e uso de bets sem 

Relatora pede indiciamento 
de Virgínia e Deolane

O texto final foi apresentado pela relatora da CPI, senadora 
Soraya Thronicke (Podemos-MS) e afirma crimes

LULA MARQUES/AGENCIA BRASIL 

autorização legal. A influen-
ciadora Virgínia reconheceu, 
em audiência à CPI, que usava 
contas falsas para simular jo-
gos on-line em que, suposta-
mente, ganharia prêmios das 
empresas de apostas on-line. A 
influenciadora conta com 52,9 
milhões de seguidores apenas 
em uma rede social.

“A atuação de influencia-
dores em redes sociais não é 
como uma publicidade qual-
quer. Ela é baseada na credi-
bilidade que deriva de uma 
suposta atuação real dessas 
pessoas. Não há dúvida, assim, 
de que esses vídeos de apostas 
irreais induzem os seus segui-

Texto final da CPI das Bets afirma que há indícios para processar 
as duas por crimes como propaganda enganosa

dores em erro”, justificou a re-
latora da CPI, acrescentando 
que a conduta configura ob-
tenção de vantagem indevida 
por meio de indução à erro de 
milhares de seguidores, crime 
previsto no Código de Defesa 
do Consumidor. 

A relatora da CPI imputou 
ainda à influenciadora Virgí-
nia Fonseca, que ganha dinhei-
ro promovendo marcas na in-
ternet, a assinatura de acordos 
com empresas de bets em que 
ela ficaria com 30% do total 
perdido nas apostas pelos seus 
seguidores, desde que eles jo-
gassem por meio do link divul-
gado por ela. (AB)

Bolsonaro 
pede 
desculpas 

 A Jair Bolsonaro (PL) pediu 
desculpas a Alexandre de Mo-
raes por imputar sem provas 
crimes a nomes do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e da 
Justiça Eleitoral durante as 
eleições de 2022.

Ontem, durante depoi-
mento no inquérito sobre tra-
ma golpista, Moraes questio-
nou Bolsonaro sobre ele ter 
dito, quando ainda era pre-
sidente, que Edson Fachin e 
Luís Riberto Barroso recebe-
ram 30 milhões de dólares, 
enquanto Moraes teria re-
cebido 50 milhões de dóla-
res, para permitir supostas 
fraudes durante o processo 
eleitoral. “Não tenho indício 
nenhum, senhor ministro. 
Então me desculpem”. (Bruno 

Hoffmann)

 A Dados do Painel Oncolo-
gia Brasil, analisados pelo Co-
légio Brasileiro de Radiologia 
e Diagnóstico por Imagem 
(CBR), indicam que mais de 
108 mil mulheres com menos 
de 50 anos foram diagnostica-
das com câncer de mama no 
Brasil no período entre 2018 e 
2023 – uma média de uma em 
três mulheres diagnosticadas 
com a doença.

Para a entidade, os núme-
ros reforçam a importância 
de ampliar o rastreamento do 
câncer de mama por meio da 
realização de mamografia em 
mulheres abaixo dos 50 anos e 
acima dos 70 anos, faixas etá-
rias que não estão incluídas na 
recomendação padrão de exa-
mes preventivos no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

O levantamento mostra 
que, entre janeiro de 2018 e de-
zembro de 2023, o Brasil regis-

Câncer de mama: uma em cada três 
pacientes tem menos de 50 anos

O levantamento 
mostra que, entre 
janeiro de 2018 
e dezembro de 
2023, o Brasil 
registrou mais 
de 319 mil 
diagnósticos de 
câncer de mama

dos 53.240 casos de câncer de 
mama.

MAIS CASOS. 

O CBR alerta ainda para o cres-
cimento do total de casos de 
câncer de mama no país – em 
2018, foram registrados 40.953 
diagnósticos, contra 65.283 

Para a entidade, números reforçam importância de ampliar o 
rastreamento em mulheres abaixo dos 50 anos e acima dos 70

JOSÉ CRUZ/AGENCIA BRASIL 

 A Ainda que com discurso 
ambíguo, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) admitiu em in-
terrogatório ao STF ter discu-
tido alternativas após ter sido 
derrotado na eleição de 2022.

Apesar de já ter dado de-
clarações do tipo em entre-
vistas e discursos públicos, é a 
primeira vez que formalmen-
te ele faz essas declarações à 
corte. O ex-presidente é réu 
sob acusação de liderar uma 
trama golpista no apagar das 
luzes de seu governo.

“O que existiu na prática 
foi como nós fomos impedi-
dos de recorrer ao TSE [Tri-
bunal Superior Eleitoral] com 
preocupação de uma penali-
dade mais alta”, afirmou ao 
ministro relator Alexandre de 
Moraes nesta terça-feira (10). 
“Nós buscamos alguma alter-
nativa na Constituição e acha-
mos que não procedia e foi en-
cerrado.”

Em peça protocolada no 
STF com sua defesa inicial, 
seus advogados não confirma-
vam que tivesse havido debate 

Até 13 de junho, Moraes interroga oito réus acusados de 
participarem do “núcleo crucial” de uma trama golpista

GUSTAVO MORENO/STF

Bolsonaro admite estudo de 
‘possibilidades’ ao STF

PEDIDO NEGADO. Moraes negou o pedido do ex-presidente para apresentar vídeos durante a audiência

de alternativas pelo ex-presi-
dente, tampouco que ele tives-
se debatido tais alternativas 
com os então comandantes 
das Forças Armadas.

Em documento, sua equipe 
de advogados tinha argumen-
tado que, mesmo que fosse 
possível confiar nas palavras 
do delator Mauro Cid, a “su-
posta minuta do decreto” esta-
ria numa etapa que não é pu-
nível: a de atos preparatórios.

“Essas reuniões que ocor-
reram foram em grande parte 
em função da decisão do TSE 
“, disse Bolsonaro nesta terça, 
afirmando que teria discutido 
alternativas depois de se ver 
tolhido de questionar o desfe-
cho eleitoral depois de a corte 
aplicar uma multa de R$ 22 mi-
lhões ao seu partido.

“Essa multa nos abalou”, 
disse, afirmando que enten-
dia que, em caso de novas peti-
ções, a multa poderia ser agra-
vada. “Decidimos encerrar 
pelo TSE qualquer discussão 
sobre o resultado das eleições.”

Disse então que foram es-

então eu refuto qualquer pos-
sibilidade de falar em minuta 
de golpe ou falar em minuta 
que não esteja enquadrada na 
Constituição”, disse. “Não con-
versei sobre essa minuta não, 
fui bater um papo apenas.”

As falas de Bolsonaro se 
afastam do tom de sua defesa 
formal apresentada até agora 
ao STF.

“[A suposta minuta] não é 
ato capaz de ultrapassar o li-
mite da preparação, jamais in-
vadindo a esfera da execução 
dos chamados crimes contra 
as instituições democráticas”, 
escreveram seus advogados.

“Ainda que se deseje criti-
car os discursos, pronuncia-
mentos, entrevistas e lives de 
Jair Bolsonaro, ou censurar o 
conteúdo de reuniões havi-
das com comandantes mili-
tares e assessores, tais eventos 
não se confundem nem mini-
mamente com atos de execu-
ção”, afirmava ainda a defesa 
em outra parte do documento 
sem citar qual seria o teor das 
reuniões.o. (AB)

Torres 
admite não 
ter fraude 
nas urnas 

 A Ministro da Justiça duran-
te o governo Bolsonaro, o de-
legado da Polícia Federal (PF) 
Anderson Torres admitiu on-
tem (10), jamais ter recebido 
informações oficiais acerca de 
possíveis fraudes no processo 
eleitoral brasileiro ou da pos-
sibilidade de urnas eletrôni-
cas terem sido corrompidas.

“Tecnicamente falando, 
não temos nada que aponte 
fraude nas urnas eleitorais”, 
declarou Torres durante seu 
interrogatório. 

Em julho de 2022, Torres 
participou de uma das lives 
que Bolsonaro transmitiu do 
Palácio da Alvorada. Na oca-
sião, a pretexto de falar sobre 
a “questão do voto auditável”, 
o então presidente atacou a 
Justiça eleitoral e questionou 
a segurança das urnas. Já Tor-
res, para demonstrar a neces-
sidade de melhorias no siste-
ma, leu um relatório da PF. 
“Eu não tinha conhecimento 
técnico nenhum sobre o as-
sunto. Então, pedi para mi-
nha assessoria levantar al-
gum material que pudesse 
me instruir”. (AB)

DEPOIMENTO

em 2023, um aumento de 59% 
em seis anos.

São Paulo lidera os diag-
nósticos em números abso-
lutos, com 22.014 casos no pe-
ríodo observado, seguido por 
Minas Gerais (11.941 casos), 
pelo Paraná (8.381 casos), pelo 
Rio Grande do Sul (8.334 casos) 
e pela Bahia (7.309 casos).

Na faixa etária entre 50 
e 69 anos, atualmente con-
templada pelo rastreamento 
prioritário, São Paulo também 
apresenta o maior número de 
casos (36.452), seguido por Mi-
nas Gerais (18.489 casos), pelo 
Rio de Janeiro (13.658 casos), 
pelo Rio Grande do Sul (13.451 
casos) e pelo Paraná (10.766 
casos).

MORTES. 

Os dados revelam ainda um 
total de 173.690 mortes por 
câncer de mama no país entre 
2018 e 2023. O número de óbi-
tos passou de 14.622 em 2014 
para 20.165 em 2023 – um au-
mento de 38% nesse período.

“Embora tenha ocorrido 
redução nos óbitos entre 2020 
e 2021, especialmente em al-

gumas faixas etárias, os nú-
meros voltaram a crescer em 
2022 e 2023, possivelmente de-
vido ao impacto da pandemia 
de covid-19, que prejudicou o 
acesso ao diagnóstico e trata-
mento adequados”, destacou 
o CBR.

“A interrupção do rastrea-
mento durante esse período 
gerou um efeito acumulado, 
contribuindo para o aumento 
da mortalidade”, completou a 
entidade.

Os números também mos-
tram que 38.793 mulheres 
com menos de 50 anos mor-
reram de câncer de mama, o 
que corresponde a 22% do to-
tal de óbitos no período. Entre 
as mulheres acima de 70 anos, 
foram registradas 56.193 mor-
tes (32% do total).

O rastreamento precoce, 
de acordo com o CBR e com 
base em relatos de especialis-
tas, pode reduzir em até 30% 
a mortalidade por câncer de 
mama. “Isso significa que me-
tade das vidas perdidas para a 
doença poderia ser salva com 
um diagnóstico no momento 
certo”, reforçou o colégio. (AB)

trou mais de 319 mil diagnósti-
cos de câncer de mama, sendo 
157,4 mil em mulheres de 50 
a 69 anos, faixa etária atual-
mente recomendada para o 
rastreamento.

Entre mulheres com idade 
entre 40 e 49 anos, foram re-
gistrados 71.204 casos de cân-

cer de mama, enquanto 19.576 
mulheres com idade entre 35 e 
39 anos também receberam o 
diagnóstico da doença. Juntas, 
ambas as ocorrências repre-
sentam 33% do total de casos 
diagnosticados no período.

Já entre mulheres acima 
de 70 anos, foram identifica-

tudadas alternativas, mas to-
mando “cuidado na questão 
jurídica” e que depois dessas 
discussões, foram abandona-

das qualquer “possibilidade 
constitucional”.

“Da nossa parte eu sempre 
estive ao lado da Constituição, 
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Curtas

SHOW . Steven Morrisey, 
ou apenas Morrissey, o 
fundador e icônico vo-
calista de The Smiths de-
sembarca em São Paulo 
em novembro para um 
show no Espaço Unimed 
no dia 12. A apresenta-
ção foi confirmada nesta 
segunda (9). Em carreira 
solo desde 1987, ano em 
que deixou o grupo, Mor-
rissey vem ao Brasil após 
um hiato de sete anos. 
As vendas começam na 
próxima sexta-feira (13), 
às 10h, pela Livepass, com 
bilhetes custando a partir 
de R$ 490 (inteira) para 
acomodação na pista.

META. A Eight Mile Style, 
editora que controla as 
primeiras músicas do ra-
pper Eminem, do período 
entre 1995 e 2005, entrou 
com um processo contra 
a Meta, empresa de Mark 
Zuckerberg responsável 
pelo Facebook, Instagram 
e WhatsApp. A ação judi-
cial pede mais de US$ 109 
milhões por violação de 
direitos autorais, cerca de 
R$ 600 milhões.

A 
faixa das 18h da 
Globo retorna ao 
universo rural e 
bem-humorado 
de Walcyr Carras-

co com “Êta Mundo Me-
lhor”, nova novela com pre-
visão de estreia para 30 de 
junho. Ambientada no final 
dos anos 1940, a trama parte 
do desfecho de “Êta Mundo 
Bom!” (2016), mas se pro-
põe a apresentar uma histó-
ria completamente nova. A 
trama também ganha novos 
núcleos, entre eles o da jo-
vem enfermeira vivida por 
Larissa Manoela, que enca-
ra uma protagonista mais 
complexa. “Ela é uma moci-
nha diferente do padrão de 
personagem que estamos 
acostumados”, afirma Laris-
sa. “Tenho esse desafio de 
mostrar como o profissio-
nal da saúde é importante, e 
como eles foram essenciais 
na sociedade”.

‘ÊTA MUNDO MELHOR’  
Larissa Manoela fala sobre papel
Atriz encara uma 
protagonista mais 
complexa em ‘Êta 
Mundo melhor’, nova 
novela das 18h, que 
estreia 30 de junho
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